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Un año más, organizado por la 
Asociación de Empresarios de 
Alcobendas - AICA y el Ayuntamiento 
de Alcobendas, generó casi 3 millones 
de euros de facturación y un total de 
251 vehículos.   P.  2

Nuevo éxito  
de 

RENOVAUTO

El nuevo parking del 
“Infanta Sofía” será gratuito
El Gobierno de San Sebastián de 
los Reyes quiere tranquilizar a los 
vecinos tras el anuncio realizado por el 
presidente de la Comunidad de Madrid, 
Ángel Garrido, sobre su intención de 
construir un aparcamiento disuasorio de 
carácter presumiblemente no público 
en el municipio, lo que podría implicar 
la exigencia de pago por parte de sus 

usuarios. El ejecutivo municipal quiere 
aclarar que el gobierno autonómico 
no se ha puesto  en contacto con 
el Ayuntamiento para informar de 
estas intenciones, ni para conocer la 
disponibilidad de una parcela para dicho 
aparcamiento. Una buena noticia para los 
vecinos, pero también para los usuarios 
del hospital del norte de Madrid.   P.  6

Valdeolmos-Alalpardo

Algete
Firmado un convenio de colaboración 
entre la Comunidad de Madrid 
y el Ayuntamiento de Algete. El 
Vicepresidente, Pedro Rollán,  entregó 

la prórroga y adaptación del convenio de 
las Brigadas Especiales de Seguridad 
(Bescam) al Alcalde de Algete, César  
de la Puebla.   P.  14

Todo listo para la II Muestra Internacional 
de Jazz de Alalpardo. Tendrá lugar los 
viernes 19 y 26 de octubre en el Teatro 
de la Casa de la Cultura de Alalpardo. 

Comenzará el día 19 con la actuación 
de LUCÍA REY TRÍO y continuará el 
día 26 con la actuación de FEDERICO 
LECHNER.   P. 10
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Éxito de RENOVAUTO ALCOBENDAS en su décima edición 

Renovauto, la Feria del Vehículo de 
Ocasión de Alcobendas, ha clausuró 
su décima edición con un balance 
satisfactorio para el sector de la 
automoción de Alcobendas. El evento, 
organizado por la Asociación de 
Empresarios de Alcobendas - AICA y el 
Ayuntamiento de Alcobendas, generó 
casi 3 millones de euros de facturación 
y se han vendieron un total de 251 
vehículos.

Mejora moderada
El calor no impidió que las cifras 
experimentasen una mejora moderada 
con respecto a la novena edición. En el 
cómputo global, se adquirieron casi una 
decena de vehículos más que en 2017 
en los 12 concesionarios participantes. 

Lo que se traduce en una media de 21 
coches vendidos por concesionario. 
Además, en términos generales, 
Renovauto ha conseguido vender el 60 
% de los 420 coches que finalmente 
fueron expuestos durante la Feria.

Gran inyección 
económica
Renovauto Alcobendas supone una 
gran inyección económica para los 
concesionarios de la zona. Contar con 
un espacio en la Feria del Vehículo de 
Ocasión de Alcobendas se traduce en 
una facturación de más de 242.000 
euros de media para expositor; además 
de ser un gran escaparate para darse 
a conocer entre el público no solo de 
Alcobendas, sino de toda la Comunidad 

de Madrid. Renovauto se ha consolidado 
como una de las ferias más importantes 
de la Comunidad de Madrid tras el Salón 
del Vehículo de Ocasión de IFEMA.

Los atractivos
Uno de los mayores atractivos 
de Renovauto son las facilidades 
de financiación que ofrecen los 
concesionarios participantes, permitiendo 
financiar la adquisición de un vehículo 
hasta en 120 meses. Así como las 
presentaciones de vehículos nuevos o la 
exposición de baluartes de cada marca; 
En esta ocasión, Motor Mecha presentó 
la clase A y la clase X, Kia Retail Madrid 
mostró su nuevo Ceed y el modelo 
Stinger GT, Ibericar Reicomsa puso a la 
venta a un precio muy especial el Nissan 
Juke Nismo, Autofer presentó el nuevo 
Dacia Duster y Autoferbar enseñó el 
impresionante Ford Mustang.

Los concesionarios
Los concesionarios que han formado 
parte de esta edición son: Amarauto, 
S.L., Aldauto Motor, Asimco Motor, 
Autotreca, Autofer, Autoferbar, Cobendai, 
Hersamotor, Ibericar Reicomsa, Kia Retail, 
Motor Mecha, Motorcar, MundoAuto y 

ST Quality Motor, además de la ITV TÜV 
SÜD Atisae.

Apostando por las 
empresas
La Feria del Vehículo de Ocasión de 
Alcobendas es la gran apuesta de AICA 
y el Ayuntamiento para dar una mayor 
proyección al sector automovilístico. Este 
sector reúne a más de 240 empresas, 91 
de ellas dedicadas a la venta de vehículos 
de motor, 132 al mantenimiento y la 
reparación de vehículos y 16 dedicadas 
a la venta de repuestos y accesorios, 
además de dos de las más importantes 
empresas de renting en España.

Las cifras
Renovauto recibió a más de 8.500 
visitantes llegados de toda la Comunidad  
y su balance final fue de 249 vehículos 
vendidos con unas ganancias que 
ascendieron a casi tres millones de 
euros, siendo uno de los eventos feriales 
automovilísticos más importantes de 
la región. Renovauto, se celebró, por 
décimo año consecutivo, del 19 al 23 
de septiembre, en el Recinto Ferial del 
Parque de Andalucía. Enhorabuena a los 
organizadores.

Con casi 3 millones de euros de facturación y un total de 251 vehículos vendidos

"Sur", Premio de Narrativa "Alcobendas Juan Goytisolo"

“Sur”, novela del escritor malagueño 
Antonio Soler, obra ganadora de la 
primera edición del Premio de Narrativa 
“Alcobendas Juan Goytisolo” fue 

presentada ayer en Alcobendas, en el 
Espacio Miguel Delibes. Con la presencia 
del autor, Antonio Soler, del alcalde de 
Alcobendas, Ignacio García de Vinuesa, 
y del Concejal de Cultura, Fernando 
Martínez, se entabló un diálogo con el 
publico que abarrotó el auditorio. Se 
trató de una cita cultural de primer orden 
que, por otra parte, es lo que merece una 
ciudad de la categoría de Alcobendas. 
No todo va a ser deporte. 
Recordemos que el jurado, que decidió 
otorgar, por unanimidad, el premio a la 
novela presentada con el título “Sur” por 

“su escritura fulgurante, lenguaje potente 
en el que se ve claramente un escritor 
capaz de convertir una historia múltiple 
en una obra de arte”, también estuvo 
presente.
El jurado calificó la obra como “una novela 
de riesgo donde se combinan elementos 
estilísticos, planos narrativos distintos 
en un fresco social tan absorbente 
como impactante que nunca abandona 
la altísima calidad la intensidad”. El 
premio está dotado con 20.000 euros 
y la publicación del libro por la editorial 
Galaxia Gutenberg, del que el autor firmó 

ayer un buen número de ejemplares. En 
esta primera edición se presentaron 250 
novelas. 
El I Premio de Narrativa "Alcobendas 
Juan Goytisolo", convocado por el 
Ayuntamiento de Alcobendas, con la 
colaboración de Galaxia Gutenberg, 
promueve la creación literaria como una 
forma artística que puede ayudar a las 
personas a entender el mundo de hoy 
con toda su complejidad de lenguajes y 
pensamientos y continuar proyectando 
a la Gran Ciudad de Alcobendas como 
espacio de oportunidades.

Fue presentada en el Espacio Miguel Delibes con la presencia de su autor, el malagueño Antonio Soler
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         Brujuleando
FUNDAL presentó sus equipos de elite
La fundación celebra su vigésimo aniverario mostrando "músculo"

Vinuesa soluciona el conflicto de los huertos 
Lo dijo en el último Pleno, el alcalde de 
Alcobendas, Ignacio García de Vinuesa, 
se ha reunido con tres madres de alumnos 
del CEIP Bachiller Alonso López, quienes 
se identifican como representantes de un 
grupo de madres y padres del colegio que 
aún mantienen dudas sobre la idoneidad 
de la parcela seleccionada para la cuarta 
promoción de Huertos Urbanos. El 
alcalde les ha informado que, “pese a 
no ver técnicamente argumentos sólidos 
que nos hagan replantear la ubicación 
actual de los huertos, dado que mi 
obligación es atender, como vengo 
haciendo, cualquier inquietud vecinal, 
hemos decidido que se ensanche el 
camino de acceso al colegio a ambos 

lados del existente (desde la acera a 
la entrada de Infantil) pasando de tres 
a cinco metros, aproximadamente. En 
cuanto a la acera que bordea el colegio, 
se retirarán los bancos para mantener a 
lo largo de toda la acera 2,60 metros de 
anchura, y la distancia planteada entre 
la entrada de Infantil y los huertos, que 
era de 20 metros, ahora se ampliará 15 
metros más al desplazar el módulo de 
casetas y vestuarios a la parte contraria 
-donde termina la parcela de los huertos- 
y también allí se instalará la puerta de 
acceso alejándola del entorno escolar”.
Asimismo, Vinuesa ha propuesto 
que se organicen, a través del Aula 
Medioambiental, visitas de los alumnos 

del colegio a los huertos públicos. 
Explicando que “al Gobierno siempre 
debe primarle el interés colectivo frente al 
individual. En ello estamos, sin desatender 
los requerimientos e inquietudes que 
legítimamente nos hagan llegar. Hemos 
planteado estos cambios para mitigar 
algunos temores recibidos.

Se reunió con tres madres representantes de los padres del CEIP Bachiller Alonso López

LEGO Y EL CINE

El Planeta de los Simios, Robocop, 
Indiana Jones, Harry Potter, 
Jurassic World, Star Wars… son 
algunas de las 38 películas que 
recrea Construcciones de LEGO y 
el Cine, exposición organizada por 
el Ayuntamiento de Alcobendas 
y la Asociación Aficionados a 
Lego de España. Se han utilizado 
más de 300.000 piezas ‘lego', 
en un trabajo realizado por más 
de 30 personas durante cuatro 
meses.  Se puede ver en el Patio 
de Encuentros del Ayuntamiento 
hasta el 3 de noviembre, de lunes 
a viernes, de 10 a 20 h, y los 
sábados, domingos y festivos, 
de 10 a 14 y de 17 a 20 h.

EN EL INFANTA SOFÍA

        
Coincidiendo con el Día 
Internacional de las Personas 
Mayores, y con el décimo 
aniversario del Hospital Infanta 
Sofía, se ha inaugurado, y 
hasta finales de octubre, en 
este centro hospitalario la 
exposición Vidas maduras 
con pinceles nuevos.  Se 
trata de 29 pinturas realizadas 
en témpera y acuarela por 
alumnos del Grupo de Pintura 
de los centros municipales de 
mayores de Alcobendas.

Alfombra roja para los Primeros Equipos 
de la Fundación Deporte Alcobendas en 
la apertura de la temporada deportiva 
2018/19. Más de 150 deportistas 
FUNDAL se reunieron para exponer 
ante el público, los patrocinadores y 
las autoridades sus retos e ilusiones de 
cara a este curso que está arrancando 

durante estas semanas. A mediodía 
hubo encuentro con la prensa de los 
entrenadores de los Primeros Equipos.
Club Natación, Club Patinaje Artístico, 
Patín masculino y femenino, Pacisa y 
NCS Baloncesto, Helvetia y Secin Group 
Balonmano, Feel Volley y Sanitas Rugby 
fueron los equipos alcobendenses que 

desfilaron por la alfombra roja para 
subir al escenario. Siguiendo el espíritu 
#TODOSCONJUGAMOS, los capitanes 
de cada conjunto fueron los encargados 
de presentar los méritos y desafíos del 
siguiente equipo en subir al escenario.
Mucha suerte para todos, amigos. Seguís 
siendo toda una referencia.
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  Brujuleando

El parking del Hospital Infanta Sofía será gratuito

El Gobierno de San Sebastián de 
los Reyes quiere tranquilizar a los 
vecinos tras el anuncio realizado por el 
presidente de la Comunidad de Madrid, 
Ángel Garrido, sobre su intención de 
construir un aparcamiento disuasorio 
de carácter presumiblemente no público 

en el municipio, lo que podría implicar 
la exigencia de pago por parte de sus 
usuarios. 
En dicho anuncio, que tuvo lugar en el 
curso del Debate Sobre el Estado de 
la Región, el presidente autonómico 
expresó su intención de construir hasta 
un centenar de aparcamientos de este 
tipo en la comunidad hasta el año 2029, 
siendo, supuestamente, uno de los 
primeros municipios destinatarios el de 
San Sebastián de los Reyes. 
El ejecutivo municipal quiere aclarar, en 
primer lugar, que el gobierno autonómico 
no se ha puesto en ningún momento 
en contacto con el Ayuntamiento para 
informar de estas intenciones, ni siquiera 

para conocer la disponibilidad de una 
parcela para dicho aparcamiento. 

"El parking es de los 
vecinos"
“No comprendemos este preocupante 
anuncio y nos caben dos opciones: una, 
que el presidente Ángel Garrido no tiene 
información alguna sobre las necesidades 
de Sanse o, dos, que, sabiendo que el 
Consistorio ya tiene a los obreros en el 
terreno anexo al Hospital para construir 
una infraestructura 100% pública, 
pretende paralizarla y sustituirla por un 
modelo privado de pago. No lo vamos 

a permitir, el parking es de los vecinos”, 
afirma el concejal de Obras y Urbanismo, 
Andrés García-Caro. 
“Queremos enviar un mensaje a todos 
los vecinos que llevan tanto tiempo 
necesitando esta infraestructura y que 
están a punto de disfrutar de ella: las 
obras del parking ya están adjudicadas, 
los trabajadores de la empresa están 
ya en la parcela anexa al Hospital y, por 
tanto, en Sanse se va a poder disfrutar 
de un aparcamiento contiguo al Metro de 
manera gratuita”, ha declarado el alcalde, 
Narciso Romero.
Las obras comenzaron el pasado 18 de 
septiembre y tienen un plazo previsto de 
ejecución de 90 días.

Así se confirma desde el gobierno de Sanse tras las manifestaciones del presidente de la Comunidad, Ángel Garrido

Primer premio para "Echamos una carrera" 

El jurado encargado de valorar los 103 
trabajos, presentados por 22
fotógrafos procedentes de distintos 
puntos de España, estuvo compuesto 
por las siguientes personas: Presidenta: 
Tatiana Jiménez, 2ª Tte de alcalde del 
Ayuntamiento de San Sebastián de los 
Reyes. Vocales: Juanjo Rodríguez, Pte 
de la Agrupación Fotográfica de S.S. 
de los Reyes;  César Vaquero, corredor;   

Laura Rodríguez y Pepe Añón, de Canal 
NorteTV. Secretario: Luis Barbado San 
Martín
Después de la habitual deliberación sobre 
la calidad de los trabajos presentados, 
los miembros del jurado acordaron, por 
unanimidad, conceder los siguientes 
premios previstos en las bases de la 
convocatoria:
Primer Premio: 500 € y Trofeo para la 
fotografía titulada “Echamos una carrera”, 
obra de Óscar Manuel Sánchez, vecino 
de Sanse. 
Segundo Premio: 150 € y Trofeo para 
Ciriaco López, vecino de San Sebastián 
de los Reyes, por su fotografía titulada 
“Postureo 4.0”.
Además de estos dos premios, el jurado 
concedió dos Nominaciones Especiales 
-sólo trofeo- a las fotografías tituladas 
“Grandes corredores por Estafeta”, cuyo 
autor es José Luis Cano,  de Madrigal de 

las Altas Torres (Ávila), y a “Patas arriba”, 
de Óscar Manuel Sánchez.
Una amplia muestra de las fotografías 
presentadas al certamen se podrá ver en 
una exposición que tendrá lugar entre el 
15 de octubre y el 16 de noviembre en  la 
Biblioteca Central.
Enhorabuena a todos, organizadores, 
ganadores y participantes en general y a 
preparar los próximos.  

Óscar M. Sánchez gana el Premio de Fotografía de "El Encierro" en su edición de 2018

COLEGIO TEMPRANALES 

El Gobierno de San Sebastián de 
los Reyes insiste en la prioridad 
que la Concejalía de Obras ha 
otorgado a los trámites necesarios 
para la ejecución de las obras 
en el Colegio Tempranales, 
donde el curso escolar se inició 
el pasado 7 de septiembre. 
El Colegio ha comenzado las 
clases sin la preceptiva licencia 
de funcionamiento y ocupación, 
que las autoridades regionales ni 
siquiera han solicitado aún a la 
autoridad local.

jóVENES EN SANSE

        
A partir del 5 de octubre 
dan comienzo los cursos 
formativos dirigidos a los 
jóvenes de 14 a 30 años 
programados por la Escuela 
Municipal de Animación. Los 
cursos versan sobre áreas 
temáticas relacionadas con 
la animación, ocio y tiempo 
libre, el desarrollo personal, 
la cultura o el arte. Las plazas 
libres disponibles se pueden 
consultar en el Centro 
Joven Sanse. El espacio de 
encuentro juvenil del Centro 
Joven continúa con sus 
actividades de ocio. 

Los Campus de Verano 2018 se cerraron 
con la participación de 6.000 asistentes, 
lo que supone un récord con respecto 
a ediciones pasadas. El esfuerzo para 
hacer estos Campus asequibles para 
todos los ciudadanos se ha materializado 
en un 97% de plazas subvencionadas, 
con una cuantiosa aportación por parte 
de la Concejalía de Servicios Sociales, 

que ha financiado 656 de dichas plazas, 
para que las familias económicamente 
vulnerables también pudieran participar 
de este servicio de conciliación familiar.
Además, el Ayuntamiento, en 
colaboración con la Asociación de 
Clubes Deportivos, ha seguido de cerca 
todo el proceso de inscripciones, con 
una ampliación de las plazas de comedor 
destinada a favorecer a las familias que, 
dada la altísima demanda del programa, 
habían quedado fuera de la opción de 
conciliación total correspondiente al 
mes de julio, generalmente el que más 
solicitudes familiares recibe todos los 
años. La denominada ‘multiactividad’, 
es decir, la combinación de la actividad 
deportiva con las culturales y educativas 

de diversos tipos destinados al 
entretenimiento y a la socialización de los 
escolares, ha sido la nota predominante. 
La integración de los niños ha venido 
reforzada por la labor de la Fundación 
Deporte Integra, que ha conducido las 
actividades de los participantes con 
capacidades diferentes.
“El entretenimiento y la integración 
en torno a la cultura del deporte son 
fundamentales para los niños y niñas 
en esta edad. No debemos olvidar que 
el combate contra el sedentarismo 
nos ahorrará mucha enfermedades y 
trastornos, fomentando además una 
juventud alegre, activa y saludable, por lo 
que son todo ventajas”, según el concejal 
de Deportes, Javier Heras.

Nuevo récord con respecto a ediciones anteriores y con un 97 % de plazas subvencionadas

6.000 niños en los Campus de Verano de Sanse
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Convenio renovado
Entre el Ayuntamiento de Sanse y ACENOMA

El alcalde de San Sebastián de los 
Reyes, Narciso Romero, y la presidenta 
de Asociación de Empresarios del Norte 
de Madrid (ACENOMA), Mar López, han 
rubricado el convenio de colaboración 
que mantienen ambas instituciones para 
las próximas actividades incluidas en 
sus agendas. Al acto, que tienen como 
objetivo la colaboración en campañas de 
promoción del comercio local así como 
todo tipo de ferias, actos informativos 
y divulgativos que sirvan para apoyar 
el tejido empresarial del Municipio, 

también han asistido Tatiana Jiménez, 
concejala de Economía y Hacienda, 
Juana Blanco, presidenta de ANOME, y 
Jorge Honrubia, gerente de ACENOMA. 
El plan de actuaciones, dirigidas a 
fomentar y dinamizar el comercio y las 
empresas del municipio incluye, entre 
otras iniciativas, la Campaña Navideña, la 
Semana del Emprendedor y Servisanse, 
una demanda de la Red de Empresas de 
San Sebastián de los Reyes y que es un 
punto de encuentro del Sector Servicios 
del municipio, y SanseAuto-stock.

Proyectos solidarios
Ayuntamiento y NOrTEA adaptando espacios publicos 

De acuerdo a la Convención 
Internacional sobre los Derechos 
de las personas con  discapacidad 
y con el objetivo de su plena 
Inclusión y normalización social, 
el Ayuntamiento, a través de la 
Concejalía de Diversidad Funcional, 
en colaboración con Asociación 
NORTEA, pone en marcha el 
“Proyecto de adaptación de espacios 
públicos -40 centros municipales- 
con elementos de accesibilidad 
cognitiva para persona con autismo 
(TEA) y visión reducida.
“Tenemos un compromiso con 
los vecinos que requieren que 
trabajemos en la  accesibilidad 
universal, una cualidad de los 
entornos que ayuda a que todas 
las personas comprendan, utilicen, 
participen y disfruten de los entornos 
con autonomía y comodidad”, afirmó 
el alcalde, Narciso Romero 
Por su parte, la concejala de 
Diversidad Funcional, Jussara Malvar, 
explicó que “la accesibilidad cognitiva  
contempla las características y 

capacidades de las personas con 
TEA y les ayuda a comprender y 
utilizar, participar y disfrutar de los 
entornos; mientras que los entornos 
que son accesibles de forma 
sensorial permiten que las personas 
con diferentes necesidades de 
visión o audición puedan utilizarlos”. 
Lucía Martínez, vicepresidenta de 
norTEA, agradeció al Ayuntamiento 
“su implicación y compromiso con 
este proyecto, pionero en Madrid 
y que facilita la comprensión y la 
accesibilidad a tantas personas que 
requieren de este tipo de imágenes y 
símbolos para que su vida cotidiana 
sea un poco más fácil”.

El Ayuntamiento, a través de 
la Concejalía de Deportes, ha 
convocado el XXXI Certamen Paco 
Sánchez  para la elección de los 
mejores deportistas locales del año 
2017, según las bases que publica 
en su web municipal.
Como Mejores Deportistas Locales 
se establecen los premios de Mejor 

Deportista Femenino y Masculino, 
Promesa Deportiva (deportista 
masculino o femenino, hasta 18 
años), Mejor Equipo Deportivo y 
Mejor Club o Entidad Deportiva. 
Para acceder a la nominación de 
mejor deportista deben ser nativos o 
residentes y, en caso contrario tener 
licencia federativa de un Club de la 

local. Para las nominaciones como 
mejor equipo y como mejor club 
será requisito imprescindible que en 
sus registros en la Comunidad de 
Madrid y en el Ayuntamiento, figure 
el domicilio social en Sanse y que sus 
fines sean de interés público, sin afán 
de lucro. Ánimo y a presentarse, que 
la ocasión merece la pena.

Todo listo en Sanse para el "XXXI Certamen Paco Sánchez"
La concejalía de Deportes ha abierto ya el plazo para la presentación de candidaturas a los mejores deportistas

                                                                                                                                                                                                                                                                                                             

Tictac. El tiempo pasa. Tictac. A 
algunos el descuento por la llegada 
de las elecciones les va haciendo 
mella en sus palabras. Tictac.
Este reloj va más rápido de lo que 
desean los concejales del Partido 
Popular de San Sebastián de 
los Reyes. Tictac. Visualizan una 
legislatura más sin el tan ansiado 
poder y arrecian en sus intentos de 
ataques contra mi persona. Tictac.
El débil banquillo del PP se desvive 
una vez más en hacer oposición 
a Ciudadanos. Les enerva 

soberanamente que hayamos 
trabajado desde el minuto uno 
en nuestro papel de propuestas 
constructivas para este municipio, 
que estemos en el compromiso 
continuo con los vecinos. Tictac.
Esta formación, que ha nombrado 
a tres portavoces en tres años, 
que puso a una ex concejala de 
Alcobendas como cabeza de cartel 
desapareciendo a los 45 días de 
perder las elecciones y que ha 
cambiado a 4 de sus ocho concejales 
en esta legislatura, cuestiona mi 

lealtad y fidelidad por SanSe.
Los pésimos consejos políticos, de 
comunicación y de estrategia hacen 
que quien tendría que dar la cara 
se esconda detrás de concejales 
de base para mandar recados e 
insultarme… todo ello sin asumir la 
responsabilidad de un partido que 
cada día tiene menos credibilidad.
Para aquellos que lo quieran poner 
en duda, lo voy a dejar muy claro. Mi 
lealtad con SanSe es indiscutible, es 
mi pasión y su mejora es mi objetivo 
primordial. Cuando desde el PP 

me señalan diciendo cosas como: 
“usted miente más que habla”, les 
recordaré que ellos son el único 
partido de esta legislatura que ha 
perdido un juicio por acusar y mentir 
falsamente.
Tictac. Éste es el ritmo de la llegada de 
las próximas elecciones municipales. 
Tictac. Es el imparable sonido del 
reloj electoral que decidirá el próximo 
Gobierno de SanSe. Los que están 
inquietos y no se ven mandando en 
él, atacan a la desesperada. Tictac.

  Tictac electoral

   MIGuEL ÁNGEL MARTÍN PERDIGuERO
   Concejal portavoz de Ciudadanos San Sebastián de los Reyes  @MPerdigueroCs
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Todos juntos conta el cáncer infantil y la violencia de género
Se celebró el acto benéfico en el campo de fútbol de Alalpardo

En el mes de septiembre se celebró 
en el campo de fútbol de Alalpardo un 
acto benéfico para recaudar fondos 
contra el CÁNCER INFANTIL. En la 
cita estuvo la Fundación la Sonrisa de 
Alex, que colocaron unas urnas para 

poder vender merchandising para 
recaudar fondos en su lucha contra 
esta enfermedad.También participó la 
Comisión de Malos Tratos e instructores 
de defensa personal que ofrecieron una 
visión diferente de todo aquello que se 
puede lograr acudiendo a las personas 
idóneas y como puedes defenderte en 
caso de ataque. Al evento asistió una 
persona que sufrió violencia de género 
y gracias a la ayuda de Security Dog/
Perros Pepo ha logrado salir adelante 
sintiéndose protegida con su pastor 
alemán belga adiestrado para tal 
efecto. Como exhibición se contó con 
la presencia del Servicio Cinológico de 
la Guardia Civil y con la Unidad GRS 

de la Guardia Civil. Nos ofrecieron 
unas demostraciones de su trabajo, 
el Servicio Cinológico realizó unas 
maniobras de detección con sus perros 
de drogas y explosivos. La Unidad GRS 
realizó maniobras de detención de un 
coche a la fuga y de un enajenado 
con arma. Por último el Club Sureste 
Paramotor hizo una demostración de 
vuelo, durante el mismo lanzó sobre 
los espectadores 1.800 lazos violetas 
creados por las monitoras de comedor 
y alumnos del CEIP Ramón Linacero.
La Fundación la Sonrisa de Alex recaudó 
504€ de la venta del merchandising el 
cual será donado para la investigación y 
el tratamiento del sarcoma de Ewing. El Ayuntamiento de Valdeolmos-Alal-

pardo ha firmado, en el mes de sep-
tiembre, el contrato donde se adjudica 
la construcción de los vestuarios y mar-
quesinas en el graderío del campo de 
fútbol de Alalpardo con FRECAR em-
presa constructora. La empresa adju-
dicataria garantiza que, una vez se ini-
cien las obras, el plazo de finalización 
no superará las 20 semanas. El coste 
de las obras se afrontará con la sub-
vención concedida dentro de la Primera 
Fase del Plan de Inversión Regional de 
la Comunidad de Madrid para el pe-
riodo 2016-2019.

FIRMA DEL CONTRATO 

PARA EL CAMPO DE 

FÚTBOL DE ALALPARDO

Tendrá lugar los viernes 19 y 26 
de octubre en el Teatro de la 
Casa de la Cultura de Alalpardo.
Comenzará el día 19 con la ac-
tuación de LUCÍA REY TRÍO:
Lucía Rey (piano), Fernando Lamas 
(batería) y Ricardo Alonso (contrabajo).
Forman un trío con mucha química y 
una propuesta musical muy ecléctrica, 

fusionando diferentes estilos e influen-
cias. Continuará el día 26 con la ac-
tuación de FEDERICO LECHNER. El 
pianista Federico Lechner usa algunas 
de sus obras para piano más represent-
ativas para hacer sus personales ver-
siones, en las que añade algunos arre-
glos e improvisación, convirtiendo así la 
interpretación en algo único y distinto.

Llega la II Muestra Internacional de Jazz a Alalpardo
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  FIESTAS PATRONALES DE ALGETE 2018

Los conciertos de la Banda de Música Villa de Algete, con
 Salva López al frente, todo un clásico en las fiestas 

 El  Humor Amarillo, como en otros años, también estuvo 
presente, para deleite del personal

       Todas las peñas se juntaron para celebrar en cordialidad 
      las fiestas, así como unos días antes la ruta de la Cerveza

  Los conciertos musicales en la Plaza de la Constitución fueron    
      un éxito, así como la discoteca con DJ en Parque Europa

El alcalde de Algete, César de la Puebla, asisitió a gran núemero de eventos, entre ellos el del 
concurso de tortillas que se celebró en la Casa de la Juventud y el Torneo de Ajedrez 

En honor al Stmo. Cristo de la Esperanza
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  Brujuleando

Se ha realizado el Convenio de 
colaboración entre la Comunidad de 
Madrid y el Ayuntamiento de Algete.
El Vicepresidente, Consejero de 
Presidencia y portavoz del Gobierno 
regional, PedroRollán, ha entregado 
la prórroga y adaptación del 
convenio de las Brigadas Especiales 

de Seguridad (Bescam) al  alcalde, 
César  de la Puebla. La Comunidad 
cuenta con 11.585 policías locales, de 
los que 2.092 son parte  del proyecto 
que garantizará hasta diciembre de 
2019  en el municipio los 20 agentes de 
las Brigadas Especiales de Seguridad 
de la Comunidad. 

El Ayuntamiento de Algete a través 
de la Concejalía de educación (EMFA) 
ofrece de forma novedosa el progra-
ma “APRENDIENDO A APRENDER y  
APOYO AL ESTUDIO” para alumnos de 
1° a 4° ESO, así como el taller de inici-
ación a la LECTURA y LECTOESCRIT-
URA  dirigido a alumnos con edades 
comprendidas entre los 5 y los 8 años. 
Las técnicas de apoyo al estudio son 
un recurso educativo de apoyo escolar 
para que el estudio sea más eficaz. Se 
trabaja la competencia “aprender  a es-
tudiar” de forma eficiente para el alum-
no, combinando diferentes técnicas de 
estudio con apoyo escolar siempre con 
un profesional  titulado que resolverá 
las dudas que les vayan surgiendo du-
rante el curso, y con grupos máximos 
de 10 alumnos. También y para los más 
pequeños se oferta de forma novedosa  
el programa de iniciación a la LECTU-
RA y LECTOESCRITURA. "Desde el 
Ayuntamiento creemos en la educación 
y la formación, es por esto por lo que 
consideramos  que estos talleres son 
un plus de calidad para los niños y 
jóvenes del municipio" segun César de 
La Puebla, alcalde de Algete.

TALLER DE INICIACIÓN 
A LA LECTURA Y 

LECTOESCRITURA” 

En marcha la Consulta Joven Afectivo Sexual

Dirigido a jovenes de hasta 30 años en un servicio gratuito

El Ayuntamiento de Algete a través 
de la Concejalía de Juventud, ha 
puesto en marcha la “CONSULTA 
JOVEN AFECTIVO  SEXUAL” que 
ha comenzado a dar servicio a los 
jóvenes del municipio el pasado día 1 

de octubre en la casa de la juventud. 
donde se atiende a los jóvenes de 
forma personalizada y directa por 
profesionales especializados. Con este 
servicio se da respuesta a la demanda 
de los jóvenes en los talleres de las 
complementarias que se realizan en 
la ESO en los Institutos. El objetivo 
es proporcionar a los jóvenes la 
información y orientación que les 
permita vivir la sexualidad de forma 
libre, responsable y saludable para que 
sepan detectar y prevenir conductas 
de riesgo.

Convenio de colaboración entre la 
Comunidad y el Ayuntamiento de Algete

Garantiza 20 agentes del BESCAM hasta diciembre de 2019

Preparado el VIII Concurso de FOTOGRAFÍA y CÓMIC
En Alcobendas, Algete, San Sebastián de los reyes, Colmenar Viejo y Tres Cantos

La Red Joven Norte, a la que pertenecen 
los municipios de Alcobendas, Algete, 
Colmenar Viejo, San Sebastián de los 
Reyes y Tres Cantos, convoca por octavo 
año consecutivo el Concurso de Cómic 
y Fotografía, en el que podrán participar 
jóvenes de cualquier nacionalidad, 
residentes, escolarizados o que 

desarrollen una actividad profesional en 
alguno de los municipios convocantes.
El Objetivo es fomentar la creatividad, la 
expresión e incrementar el interés por la 
fotografía y el cómic entre los jóvenes. 
La temática para ambos concursos será 
libre y las edades de los participantes 
deberán estar comprendidas entre los 
14 y los 30 años, pudiendo entregar 
sus trabajos únicamente en uno de los 
municipios participantes.

Sustanciosos  premios
Cada uno de los concursos está dotado 
de un primer premio de 500 euros; 
un segundo premio, de 200 euros ; 
y un premio de 100 euros al tercer 
clasificado. Los trabajos se podrán 

presentar hasta el 1 de noviembre y se 
entregarán en mano o se enviarán por 
correo certificado a cualquiera de los 
municipios. El resultado de cada uno 
de los concursos se hará público el día 
16 de noviembre siendo la entrega de 
premios el día 30 de noviembre a las 
19 horas, en el auditorio Joan Manuel 
Serrat de la localidad de Algete.
Posteriormente, habrá una exposición 
itinerante con las obras finalistas y 
ganadoras en cada uno de los municipios 
de la Red Joven Norte. La exposición 
que se hará en Algete será del 1 al 15 de 
diciembre, estando las fechas del resto 
de municipios aún por determinar. Si 
quieres obtener más información: www.
redjovennorte.org

  SEGuRIDAD VIAL

La Policía Local de Algete se 
ha sumado, desde el 1 hasta 
el 7 de octubre, a la campaña 
de la DGT de Control del
Cinturón y los Sistemas de 
Retención Infantil. El cinturón 
de seguridad es un elemento 
básico y fundamental de la
seguridad vial y reduce a la 
mitad el riesgo de muerte en 
caso de accidente. Desde 
la Policía Local de Algete se 
instará a su uso obligatorio, y 
a la utilización siempre que se 
coja un vehículo, sobre todo 
en presencia de los menores, 
ya que estos imitan nuestros 
comportamientos y el hecho 
de no ponérnoslo delante de 
ellos les hace entender que no 
es necesario, ni útil.

RECICLEMOS 

El Ayuntamiento de Algete, 
con la presencia del alcalde, 
César De la Puebla, ha 
recibido de la Comunidad de 
Madrid siete contenedores 
para el reciclado de papel y 
cartón, dentro de la entrega 
de 400 a 71 municipios de 
nuestra región. Desde el 
ayuntamiento, el calde ha 
agradecido la entrega a la 
Comunidad de Madrid, a 
Ecoembes y la Federación de 
Municipios de Madrid. 
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Actuaciones del Equipo de Actuación Distrital en Fuencarral-El Pardo
Contribuyen a la recuperación ambiental y al cuidado del entorno

El delegado de Coordinación Territorial 
y Cooperación Público-Social, Nacho 
Murgui, y el concejal de Fuencarral-
El Pardo, Guillermo Zapata, visitaron 
en septiembre, los trabajos que 

realiza el Equipo de Actuación Distrital 
en Fuencarral-El Pardo. Durante la 
visita, a la que también ha asistido 
el director general de la Federación 
de Organizaciones de personas con 
discapacidad intelectual o del desarrollo, 
Plena Inclusión Madrid, Javier Luengo, 
han podido conocer sus labores 
desarrolladas en el distrito.

Actuaciones  en  Fuencarral
 

Desde la puesta en marcha de este 
proyecto, Plena Inclusión Madrid, se

 encarga de la gestión del EAD en el 
distrito. Un equipo formado por 12 
trabajadoras y trabajadores de servicios 
generales, cuatro preparadores 
laborales y una persona encargada 
de jardinería intervienen en las zonas 
más degradadas desde el punto de 
vista medioambiental y urbanístico. 
Para Guillermo Zapata, concejal de 
Fuencarral-El Pardo, “los trabajos de 
mantenimiento y mejora que realizan los 
EAD tienen sentido en la medida en que 
se realizan en zonas no delimitadas en 
firma por contratos de limpieza”.

Si te apetece bailar, va a comenzar en 
octubre el Taller de baile para personas 
mayores, siendo los jueves de 10 h a 12 
h y el último viernes de mes Salón de 
baile abierto a todo el mundo. Se rea-
lizarán en el Centro comunitario Gua-
temala, situado en la calle Celanova 
número 5, en el Barrio del Pilar. Las 
clases comienzan el 4 de octubre y ter-
minarán el 30 de mayo de 2019. Son 
20 plazas por lo que habrá que darse 
prisa para apuntarse, en el mismo Cen-
tro comunitario Gautemala, en el mail 
cecoguaremala@madrid.es o en el telé-
fono 682 59 61 51.

TALLERES DE BAILE 
PARA MAYORES

Vecinos de Fuencarral y otros 
barrios del norte de Madrid se dieron 
cita para celebrar la aprobación ini-
cial de Madrid Nuevo Norte, que se 
produjo el pasado mes de septiembre 
en la Junta de Gobierno del Ayuntami-
ento de Madrid. Decenas de mujeres, 
hombres y niños, convocados por la 
Asociación de Vecinos Santa Ana de 
Fuencarral, se reunieron alrededor 
de la Ermita de San Roque, rodeada 
ahora por un descampado insalubre y 

abandonado. Todos los deseos de los 
vecinos fueron escritos en notas que 
enviaron al cielo en globos, para ex-
presar su felicidad por la aprobación 
inicial de Madrid Nuevo Norte, porque 
este proyecto ya no tiene marcha 
atrás, porque los vecinos y la ciudad 
lo necesita. También dieron las gracias 
a todas las administraciones, los políti-
cos y los agentes privados que han 
sido capaces de ponerse de acuerdo, 
después de 25 años de bloqueo.

Los vecinos celebran la aprobación inicial de Madrid Nuevo Norte



16 Octubre 2018       www.labrujuladelnorte.com BArAJAS

VIII edición de la Carrera Menudos 
Corazones – BIMBO Global Energy Race
El pasado 23 de septiembre se celebró 
la VIII edición de la Carrera Menudos 
Corazones – BIMBO Global Energy Race 
en el Parque Juan Carlos I. Comenzaron a 
las 09:15 para la carrera de 10 km y 5km, 
a las 10:30 la Family Run y a las 11:30 la 
carrera de niños. Se trata de una prueba 

con un recorrido pensado para todos los 
corredores, con la posibilidad de hacer 
1 ó 2 vueltas a un recorrido de 5 km. 
Participaron cerca de 4.000 corredores 
de todas las edades en un ambiente muy 
deportivo. La prueba fue organizada y 
promovida por Eventsthinker. 

“La Celeste” regresó al distrito de Barajas
Del 14 al 23 de septiembre llegó una 
nueva Semana Europea de la Movilidad 
y en Madrid se celebró con La Celeste, 
que este año llevó por lema “Combina y 
Muévete”. La Celeste comenzó en Barajas 
con un paseo en patines organizado 
por Madridpatina con la colaboración 
de Junta Municipal de Barajas y Policía 

Municipal de Madrid con gran afluencia de 
participantes, cerca de 200 patinadores 
que disfrutaron de un recorrido urbano. 
El objetivo de todas las actividades era 
concienciar a la ciudadanía de que hay 
alternativas al vehículo privado, como el 
transporte público, caminar, ir en bicicleta 
o compartir vehículos.

Sobresalientes las fiestas de Barajas
Pues ya pasaron las fiestas de Nuestra 
Señora de la Soledad y lo hicieron con 
gran presencia de todos los vecinos 
y visitantes. En lo musical hubo 
grandes momentos con Juan Manuel 
Montilla (El Langui), RevolveR - FB 
Oficial, Ángela González, ganadora del 

Certamen Nacional de Música, Stayson, 
Cristosaurio, NOIAH, Andanzza, La 
Ganga Calé, Dj Sergio Blázquez, el grupo 
folclórico Calderón de la Barca, el coro 
rociero Divina Pastora o los espectáculos 
Rock en Familia. Han sido unas fiestas  
con actividades para todos los públicos.

XIV Certamen Nacional de Pintura
Un año más, la Junta Municipal de 
Barajas convoca una nueva edición del 
Certamen Nacional de Pintura Rápida 
Parque El Capricho en Otoño, que se 
celebrará el sábado 20 de octubre. 
Si eres un artista con los pinceles y 
quieres participar, puedes presentar ya 

tu inscripción en el C.C. Gloria Fuertes, 
de lunes a viernes, en horario de 9 a 14 
horas y de 17 a 19 horas, o por correo 
postal certificado en la modalidad de 
correo administrativo dirigido al centro 
cultural. También puedes hacerlo el 
mismo del certamen en el parque.

recorrió las tres quintas de Los Molinos, Torre Arias y El Capricho
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La delegada de Equidad, Derechos 
Sociales y Empleo, Marta Higueras, 
ha adelantado que la Comunidad ha 
aceptado el ofrecimiento realizado por 
el Ayuntamiento de Madrid, para acoger 
en el Palacio Valdés, ubicado en Tres 
Cantos, a los menores extranjeros no 
acompañados que en este momento 
sufren una situación de hacinamiento 

en Hortaleza. “Lo que estamos 
intentando hacer es que la Comunidad 
de Madrid tenga el plazo que necesita 
para encontrar recursos propios, porque 
la competencia para atender a los 
menores no acompañados es exclusiva 
del Gobierno regional.”, ha aseverado. 
Higueras ha explicado que la cesión se 
llevará a cabo en breve a través de un 

convenio. “En 15 días estará suscrito”. 
Además, argumentó que la decisión del 
Ayuntamiento de Madrid contribuye “en 
gran medida a que se pueda hacer un 
proyecto educativo serio y de calidad, y 
a que se puedan mejorar las condiciones 
de vida de estos menores”. Higueras 
ha confirmado que “el edificio está en 
condiciones de uso, incluso ya dispone 
de 80 camas preparadas”.

Nueva  petición  humanitaria

Higueras va a pedir a la Comunidad un 
local para que el Ayuntamiento continúe 
con  su actuación humanitaria con la crisis 
migratoria, mientras sigue buscando 
locales municipales para atender a los 
migrantes que llegan a nuestra ciudad. 
No obstante, ha puntualizado que esta 
petición no condicionará la cesión del 
Palacio Valdés

 A través de un convenio de cesión de uso que no conllevará contraprestación económica

El Ayuntamiento cede el Palacio Valdés para 
acoger a menores extranjeros de Hortaleza

     
  • INFANTIL:
       - 14 de octubre, 12:00 h:   MAGIA CóMICA: FLIPOMAGIA
       (Gerard Clua) / Entrada 5, 6 euros / reducida 5 euros /
         A partir de 4 años.
       - 21 de octubre, 12:00 h:   OLÉ . MIGuELILLO / Entrada 8            
       euros/ 6 euros / Todos los públicos. 
       - 28 de octubre, 12:00 h:   VAGABATÚ. Cía. El hilo de las    
       emociones / Entrada 5, 6 euros / reducida 5 euros / / Reco              
       mendado entre 3 y 10 años.
       
   • DANZA:
      -  Del 28 de septiembre al 7 de octubre:  II FESTIVAL LDC       
         “uN LuGAR DONDE COMPARTIR” .
      - 6 y 7 de  octubre, 11:00 h:   TALLER DE DANZA EN FAMI-      
        LIA CON ERINA SANDERS / Entrada libre hasta comple-    
        tar aforo.
      - 6 octubre, 19:00 h:  IO, LEI, ME (YO, ELLA, MI) ATACA  
        MA. Contemporary Dance Company  (Italia) / Entrada: 
         6,70 euros/ reducida 6 euros  
      -  7 de octubre, 19:00  h:  PuK E NuK. Dir. Elías Aguirre.

      Interpretación: David Ortega y Elías Aguirre / Entrada:  
      6,70 euros/ reducida 6 euros 
       -  27 de octubre, 19:00 h: MATERIA. Cía. ZukDance. 
        Ensayo abierto al público / Entrada libre hasta comple-
        tar aforo.

• TEATRO:
        -  16 de octubre, 19:00 h: PRE ESTRENO:EL VIAjERO
        Dir. Ginés Sánchez / Entrada libre hasta  completar aforo.

• EXPOSICIONES:
        -  Del 8 de octubre al 4 de noviembre: INSTANTES:
        Gloria Marques – Pintura 

• CONVOCATORIAS: .
      -  19 de octubre, 18:45 h: PRESENTACIóN LIBRO: 
        MIEDO A LA OSCuRIDAD. Autor: David C. García Ruiz /
        Entrada libre hasta completar aforo
         

PROGRAMACIóN CENTRO    
CuLTuRAL  SANCHINARRO                              

OCTuBRE  2018

OLÉ, con el mago Miguelillo, el día 21

   VAGABATÚ, para el público infantil

Un año más, el distrito de Hortaleza or-
ganiza la Semana de Mayores que en su 
XXXIII edición acogerá más de una vein-
tena de actividades lúdicas, culturales, 
gastronómicas y deportivas parapromov-
er la salud, favorecer la sociabilización y 
la participación de este  colectivo. Una 
semana para fomentar el envejecimiento 
activo de las personas que ahora están 
en edad de disfrutar. El pistoletazo de 
salida fue este lunes 1 de octubre, con la 
celebración del Día Internacional de las 
Personas Mayores, al que le seguirá un 
encuentro intergeneracional con el alum-
nado del IES Conde Orgaz. Completan 
el programa diferentes talleres, exhibi-
ciones de bailes, corales, conferencias y 
encuentros intergeneracionales, además 
del Certamen de pintura ‘Pinta un rincón 
del distrito que te haga feliz’.

XXXIII EDICIÓN 
DE LA SEMANA 

DE LOS MAYORES

Talleres de formación y empleo sobre limpieza 
La Agencia para el Empleo del Ayun-
tamiento de Madrid realiza un taller 
de formación y empleo sobre limpieza 
destinado a personas paradas em-
pleándolas a la vez que se las dota de 
capacidades profesionales. Se trata 
de talleres donde las personas para-
das puedan optar a poder formarse en 

algo que luego pueden desarrollar. De 
esta forma hacen un mantenimiento y 
limpieza de aceras, alcorques de arbo-
les, jardineras, sumideros y demás ele-
mentos de la vía pública. Entre otros 
realizados, esta vez se ocuparon del 
barrio de Sanchinarro del distrito de 
Hortaleza.
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  MADRID NuEVO NORTE

APRObADO INIcIALmENTE  mADRID NuEvO NORTE
 Un proyecto necesario para la ciudad fruto del consenso entre lo público y lo privado

SATISFACCIóN
El presidente de la firma Distrito 
Castellana Norte (DCN), Antonio 
Béjar, ha expresado que está 
"satisfecho" por la aprobación 
en el Ayuntamiento de Madrid 
del desarrollo del entorno de la 
estación de Chamartín, "prueba 
de que la regeneración del norte 
de Madrid ya es una realidad y no 
tiene marcha atrás". 
Béjar ha destacado que "es un 
proyecto de consenso, que será 
beneficioso no sólo para la ciudad 
de Madrid, sino para todo el país, 
porque en el urbanismo del siglo 
XXI la prioridad son las personas y 
su calidad de vida". 
"Creo que este es el mejor ejemplo 
de los óptimos resultados que 
se pueden conseguir cuando lo 
público y lo privado trabajan de 
la mano pensando en el bien de 
los ciudadanos", expresó Béjar 
en declaraciones remitidas a la 
prensa.

VIVIENDAS PÚBLICAS Y 

DE ALTA GAMA
El proyecto aprobado prevé la 
edificación de 10.500 viviendas, la 
mayoría de alta gama, y unas 2.100 
públicas y un espacio de oficinas 
con la torre más alta de España. 
En julio de 2017, el Ayuntamiento, 
el Ministerio de Fomento y DCN 
presentaron el proyecto Madrid 
Nuevo Norte, sustituto de la antes 
denominada Operación Chamartín, 
con el acuerdo nuevo que prevé un 
35 % menos de las 17.000 previstas 
en el plan anterior.

Satisfacción entre las 
asociaciones  y  los 
colectivos de vecinos
Las asociaciones y los colectivos 
de la plataforma de apoyo a Madrid 
Nuevo Norte han manifestado su 
satisfacción por la aprobación 
inicial del proyecto en la Junta 
de Gobierno del Ayuntamiento 
de Madrid elaborando de forma 
conjunta el siguiente comunicado 
que reproducimos íntegramente a 
continuación…
Las asociaciones y los colectivos 

que conformamos la plataforma 
de apoyo a Madrid Nuevo Norte 
queremos manifestar nuestra 
satisfacción por la aprobación 
inicial del proyecto en la Junta 
de Gobierno del Ayuntamiento 
de Madrid. Como ciudadanos de 
Madrid y como vecinos queremos 
dar las gracias a la alcaldesa, 
Manuela Carmena y al concejal de 
Desarrollo Urbano Sostenible, José 
Manuel Calvo, por haber respetado 
los plazos que se anunciaron el 
pasado julio. 
Madrid Nuevo Norte ya es una 
realidad que nada ni nadie nos 
puede arrebatar. Por fin, la 
regeneración del norte deja de ser 
una quimera para transformarse en 
una realidad. 
Como hemos venido manifestando 
en múltiples ocasiones, Madrid 

Nuevo Norte es un proyecto 
necesario para la ciudad y 
especialmente para los barrios 
del norte, que sufren desde hace 
años una situación de abandono 
y de aislamiento, por la brecha 
provocada por las vías del tren. 
Por eso, extendemos nuestro 
agradecimiento a todas aquellas 
personas e instituciones que lo 
han hecho posible. Al ministro de 
Fomento, José Luis Ábalos, que 
ha demostrado altura de miras, 
entendiendo que este proyecto no 
podía sufrir ningún retraso más. 
Al presidente de la Comunidad 
de Madrid, Ángel Garrido, por 
haber antepuesto el interés de 
los ciudadanos a cualquier otra 
consideración. La Comunidad es 
quien tiene que dar la aprobación 
definitiva al proyecto y su 

implicación es fundamental para 
que la regeneración del norte no se 
demore más. También damos las 
gracias a Distrito Castellana Norte 
(DCN), que ha demostrado con 
hechos su voluntad de negociar 
y llegar a pactos para alcanzar 
el consenso necesario para 
desbloquear la situación y por su 
constante diálogo con los vecinos.
Igualmente, queremos agradecer 
a todos los partidos políticos 
presentes    en el Ayuntamiento  
(Ahora Madrid; PSOE; PP y 
Ciudadanos) por haber sabido 
poner de lado sus diferencias y 
enfrentamientos por el bien de la 
ciudad.  Los partidos nos representan 
a nosotros, los ciudadanos, y les 
honra que, en este caso, hayan 
escuchado el clamor de la gente 
que, independientemente de su 
color político, pedía este proyecto. 
De hecho, las asociaciones y 
los colectivos que firmamos 
esta nota hemos decidido enviar 
esta comunicación también a 
los partidos de Madrid, para que 
tengan claro cuánto valoramos 
que esta vez el interés común haya 
prevalecido sobre los intereses 
partidistas.

Participación
Los vecinos hemos estado 
informados de cómo evolucionaba 
la redacción del proyecto gracias 
a las mesas participativas 
organizadas por el Ayuntamiento 
y a la información que nos ha 
proporcionado Distrito Castellana 
Norte. 
Estamos más que satisfechos  
especialmente desde que 
hemos podido ver la maqueta 
del proyecto, que refleja cómo 
quedará esta zona. El proyecto 
es equilibrado y armónico con 
los barrios de los alrededores y 
a los que proporcionará nuevos 
equipamientos e infraestructuras.
Ahora estudiaremos  la información 
pública del proyecto que ha puesto 
a disposición el Ayuntamiento y 
participaremos con eventuales 
alegaciones, siempre con la vista 
puesta en la defensa de los intereses 
de los vecinos y de la ciudad. 

Las asociaciones y colectivos de vecinos están muy satisfechos desde 
que pudieron ver la maqueta del proyecto y comprobar cómo quedará la zona 

       José Manuel Calvo, Concejal de Desarrollo Urbano Sostenible con 
   rita Maestre, Concejala Portavoz y Coordinadora de la Junta de Gobierno

 La Junta de Gobierno del Ayuntamiento de Madrid ha aprobado, de forma inicial, el plan Madrid Nuevo Norte. Una importante noticia 

que afecta no solo al norte de Madrid sino al norte de la Comunidad de Madrid, al resto de la capital y al país entero

El Ayuntamiento cede el Palacio Valdés para 
acoger a menores extranjeros de Hortaleza
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El presidente de la Comunidad de Ma-
drid, Ángel Garrido, ha asistido al acto 
de entrega de las Ayudas a la Investi-
gación contra el Cáncer y de los Galar-
dones ‘V de Vida’, organizado por la 
Asociación Española contra el Cáncer 
AECC con motivo del Día Mundial de 
la Investigación en Cáncer, que ha es-
tado presidido por SM la Reina Letizia. 
En el acto de este año, la AECC ha 
reconocido con estos galardones a los 
doctores Francisco Martínez Mojica, 
Jennifer Doudna y Enmanuelle Charpen-
tier, descubridores de la técnica CRIS-
PR-Cas9, por su potencial terapéutico 
en el tratamiento de las enfermedades 
genéticas, entre ellas el cáncer.  El acto 
ha tenido lugar en los Teatros del Canal. 

APOYO PARA LA 
LUCHA CONTRA 

EL CáNCER

El consejero de Medio Ambiente 
y Ordenación del Territorio, Carlos 
Izquierdo, ha presentado la campaña de 
sensibilización, realizada en colaboración 
con Ecoembes. El Gobierno regional 
ha destinado 429.974 euros a esta 
campaña, que se desarrollará entre el 
24 se septiembre y el 14 de octubre, 
en prensa, radio, televisión y cartelería, 
dando continuidad a la del año pasado.
De esta forma impulsa la transición del 
actual sistema económico lineal, basado 

en la práctica de ‘usar y tirar’, a un nuevo 
modelo de economía circular, en el que 
todo se aprovecha, los residuos se 
transforman y, de esta manera, pueden 
reintegrarse en la producción de nuevos 
bienes y servicios, aproximándonos así 
al objetivo de ‘residuos cero’. 
La implantación en la región de este 
modelo de economía circular exige 
la colaboración e implicación de 
ciudadanos, empresas, organizaciones 
y administraciones públicas.

Concienciación contra la práctica de “usar y tirar”
Las 7r: rediseñar, reducir, reutilizar, renovar, reparar, reciclar y recuperar

2 millones a ayudas para comprar vehículos cero y eco
El consejero de Medio Ambiente 
y Ordenación del Territorio, Carlos 
Izquierdo, ha detallado, en la 
inauguración del proyecto Ecolab, esta 
iniciativa la adelantó hace unos días el 
presidente regional, Ángel Garrido, en 
el Debate del Estado de la Región.
El plan de movilidad urbana sostenible 
Emite Cero destinará ayudas directas 
para la compra, por parte de los 
ciudadanos de la Comunidad, de 
automóviles, motocicletas y bicicletas 

eléctricas. “Nuestra apuesta es ayudar 
al ciudadano para que pueda cambiar 
de coche, y cambiar a un coche nuevo 
con muy bajas o nulas emisiones”, ha 
destacado Izquierdo. Así, y junto al 
desarrollo del plan de movilidad urbana 
sostenible Emite Cero, el consejero ha 
anunciado la aprobación, en breve, de 
ayudas por un importe de 1,5 millones 
de euros para la instalación de puntos 
de recarga para vehículos eléctricos en 
edificios públicos y privados.

La Consejería de Cultura, Turismo y 
Deportes de la Comunidad de Madrid 
propone, a través del programa turístico 
de ‘Trenes históricos’, descubrir el Real 
Sitio de Aranjuez en el Tren de la Fresa, que 
retoma su calendario de salidas de otoño. 
Estas tendrán lugar hasta el 21 de octubre 
e incluyen 10 viajes, que se realizarán los 

sábados y domingos y constituyen una 
oportunidad única de conocer este tren 
histórico-turístico. El Tren de la Fresa 
rememora la puesta en marcha del primer 
ferrocarril de Madrid que unió la capital 
con el Real Sitio de Aranjuez. Ese primer 
tramo de cincuenta kilómetros  era  en 
realidad un planteamiento estratégico 

que nacía “buscando el mar” y que 
se consolidó gracias al tesón de sus 
promotores. Desde que comenzó a 
funcionar el servicio de esta segunda línea 
peninsular, contó con gran aceptación 
entre los madrileños, fundamentalmente 
por el envío de los productos de la huerta 
ribereña a Madrid. 

La consejera de Transportes, Vivienda 
e Infraestructuras, Rosalía Gonzalo, 
ha asistido a la inauguración de la 
nueva oficina de la Fundación Juanito 
Maravilla, que recibe su nombre en 
honor del mítico jugador del Real 
Madrid Juan Gómez ‘Juanito’, lleva 
trabajando desde 2014 con el objetivo 
de favorecer la inserción e integración 
social de personas con discapacidad a 

través del acompañamiento, el apoyo 
y la orientación hacia las actividades 
deportivas. 

Colaboradores de peso 
Entre sus colaboradores figuran nombres 
del deporte tan conocidos como Vicente 
del Bosque, Carlos Alonso Santillana o 
José Antonio Camacho. Esta Fundación 
va a desarrollar su actividad en uno de 

los locales que la Comunidad alquila a 
entidades y asociaciones “con el objetivo 
de facilitar la labor social que realizan 
con los diferentes colectivos a los que 
dedican sus esfuerzos”, ha subrayado la 
consejera. El local ocupa una superficie 
de 105 metros cuadrados situado junto 
a la Plaza de Cuzco, para el que la AVS 
ha establecido un alquiler de 243 euros 
mensuales más IVA.

Se destinan cerca de 250 locales para  actividades
de entidades y asociaciones sin ánimo de lucro
- La Fundación que recibe el nombre del mítico jugador del real Madrid trabaja en                                                                          

la integración social de personas con discapacidad a través del deporte

Se trata de una entidad que 
se suma a las entidades y 
asociaciones sin ánimo de 
lucro que desarrollan su 
actividad desde los cerca de 
250 locales y oficinas cedidos 
por la Comunidad a través de la 
Agencia de Vivienda Social

En otoño vuelve el Tren de la Fresa, una oportunidad
única para conocer mejor la Comunidad de Madrid

El histórico tren reanuda sus salidas hasta el próximo 21 de octubre
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DAVID BISBAL triunfa en el Teatro Real de Madrid 

En un escenario único, y ante un público 
que le adora y que había agotado las 
entradas en apenas 2 horas de venta, 
David Bisbal volvió a demostrar -una vez 
más- que se encuentra en uno de los 
mejores momentos de su carrera.

Doble platino
Poco antes del concierto, durante el cual 

además interpretó por primera vez en 
directo su nuevo single Perdón grabado 
con Greeicy y cuyo videoclip ha superado 
en dos días los 7 millones de views, el 
artista recibió el doble disco de platino 
por las ventas digitales de la canción A 
partir de Hoy, junto a Sebastian Yatra..
Precedido por la buena noticia del doble 
disco de platino por las ventas de su 

single A partir de hoy David Bisbal se 
subió al escenario mágico del Teatro 
Real sorprendiendo desde el principio, 
apareciendo por sorpresa desde una 
columna lateral del Teatro, como siempre 
lleno de vitalidad y energía para poner al 
público en pie desde la primera canción.

Sus grandes éxitos
Otra noche inolvidable en la que se 
sucedieron una tras otra todas las 
grandes canciones de un artista que 
puede presumir de un repertorio lleno 
de éxitos, canciones que el público no 
deja de cantar y bailar durante las más 
de 2 horas de concierto, grandes hits 
que le han acompañado a lo largo de 
todos estos años y que gira a gira va 
renovando, siempre con ese interés 
por sorprender y ofrecer algo nuevo.
Así fue interpretando en una perfecta 
sintonía con el público temas como 
Quien me iba a decir, Antes que no, 
Culpable, Lloraré las penas, Todo es 
posible, 10.000 maneras, Mi princesa, 
Torre de Babel, Al Andalus o A partir de 
hoy, canción con la que cerró el show 

entre el delirio de unos fans ansiosos de 
más y que reclamaban con insistencia 
su vuelta para interpretar unos vises con 
los que el artista volvió a sus orígenes, 
con canciones como Bulería, Esclavo 
de sus besos, Ave María y Oye el Boom.

"Perdón"
En este concierto del Teatro Real, David 
Bisbal interpretó por primera vez en 
directo su nuevo single, Perdón, canción 
que canta junto a Greeicy y que a los 
dos días de su estreno ya cuenta con 
más de 7 millones de views en Youtube. 
Uno de los momentos más especiales 
de la noche en el que el artista tuvo un 
recuerdo para los miles de seguidores 
que se quedaron sin entrada, a los que 
quiso de algún modo agradecer su 
apoyo ofreciendo a modo de estreno 
un directo en Instagram de la canción.
La del 29 de septiembre en el Teatro 
Real fue, en definitiva, otra noche 
mágica en la que Madrid se rindió una 
vez más al talento de un David Bisbal 
lleno de vitalidad y energía, sin duda 
en el mejor momento de su carrera.

Interpretó por primera vez "Perdón", cantando con Greeicy, que ya cuenta con más de 7 millones de views en Youtube

 En un escenario único y ante un público que agotó las entradas en menos de 2 horas
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     “Clásicos en zapatillas”   por     

Liszt, prolífico compositor 
y gran pianista
El 22-octubre-1811, en el pequeño 
pueblo de Raiding (Condado de 
Sopron) que en-tonces pertenecía a 
Hungría y desde 1921, tras la Primera 
Guerra Mundialquedó inte-grado en el 
estado austriaco de Burgenland, nació 
Franz Liszt, nuestro homenajeado este 
mes. Le animo a escuchar su famoso 
Sueño de amor nº 3 mientras prosigue 
en esta lectura. Liszt es universalmente 
conocido por su extensa obra -más de 
mil compo-siciones- y por su maestría 
pianística la que le hizo famoso en toda 
Europa durante el siglo XIX, llegándose 

a crear una “Lisztomanía” por su estilo 
interpretativo y su magne-tismo personal 
hasta el extremo de que las mujeres, 
principalmente, procuraban llevarse 
como recuerdo de sus actuaciones 
pañuelos y guantes de uso personal del 
artista. También fue director de orquesta 
y notable profesor de piano..

Influjo familiar en su 
formación
Uno de los abuelos de Liszt, que era 
capataz en fincas de la rica familia 
húngara Es-terházy, tenía grandes 
habilidades musicales pues tocaba el 
piano, el órgano y el violín. El padre, 
Adam Liszt, que también era buen 
músico e igualmente dominaba dichos 
instrumentos más el chelo y la guitarra, 
estuvo al servicio del príncipe Nicolás 
II, miembro de esa familia, que era 
célebre por su apoyo al arte en general 
y porque fue el último patrocinador 
de Haydn; Adam Lizst actuó junto 
a éste y otros músicos en la capilla 
real. En este contexto artístico, su hijo 
Franz pudo apreciar el buen hacer 
de su padre y aprender de él; a los 
siete años comenzó a recibir clases 

de piano y un año después realizaba 
sus primeras composiciones. Cuando 
cumplió nueve, ofreció con-ciertos en 
Bratislava y Sopron siendo reconocido 
como niño prodigio. El padre consi-guió 
apoyo económico de la aristocracia 
para que Franz continuara estudios en 
Viena, destacando entre sus profesores 
al compositor y pianista Johann N. 
Hummel, que fue alumno de Mozart, 
a Antonio Salieri (a quien dedicaremos 
artículo) y a Karl Czerny que se había 
formado con Beethoven, quien se ofreció 
a darle clases gratuitamente. Con once 
años, Franz debutó con gran éxito en 
Viena el 1-diciembre-1822 siendo muy 
bien recibido en el entorno cultural de 
Austria y Hungría, manteniendo incluso 
reuniones con Schubert y Beethoven. 
Si bien su idioma materno era el alemán 
y, por su procedencia, el húngaro, sus 
continuos viajes familiares o propios le 
permitieron aprendertambién el francés, 
inglés e italiano.

Su música y actitud 
benefactora
Lascomposiciones de Liszt se pueden 
clasificar en tres grandes bloques: 

para piano, incluyendo también 
varias destinadas al virtuosismo y 
perfeccionamiento; otras para orquesta 
y, fruto de su vinculación como seglar 
de la Orden Franciscana durante parte 
de su vida,su música sacra. Destacó 
además por su influencia creativa, 
por ejemplo con el “modelo” musical 
denominado poema sinfónico del que 
es pionero -composición orquestal 
de un solo movimiento, en general, 
dedicado a un aspecto que se ilustra 
antes de interpretar la obra-; compuso 
trece poemas.
Fueron muy significativas sus muestras 
de solidaridad con otros artistas y 
compositores, entre los que destacan 
Berlioz, Borodín, Grieg, Saint-Saëns 
y Wagner. También contri-buyó a su 
prestigio personal el que frecuentemente 
donara buena parte de sus ingresos a 
obras sociales y causas humanitarias. 
Junto a F. Brendel, fundó la Asociación 
General Musical Alemana; la misma, 
además de sus proyectos musicales, 
facilitaba ayudas a artistas.
Liszt falleció el 31-julio-1886 en 
Bayreuth-Alemania mientras se 
celebraba un festival  homenaje a la 
obra de Wagner.

CULTUrA

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  
                     

Este mes hemos seleccionado al 
madrileño Javier Marías, hijo del 
reputado filósofo Julián Marías, 
ambos miembros de la Real 
Academia Española de la Lengua. 
A Javier se lo considera, a día 
de hoy, como el español mejor 
posicionado para obtener el Premio 
Nobel de Literatura. Es un hombre 
de tradición: no tiene ordenador, 
sino que escribe a máquina sus 
novelas y luego encarga a alguien 
que las transcriba al formato que 
sea necesario para publicarlas.
Son conocidas sus enemistades 
con varias personalidades del 
mundo de la cultura. Entre estas 
disputas, podríamos destacar la 
que mantiene con Jorge Herralde, 
editor de Anagrama, a quien Marías 
llamó «ignorante mercachifle» y a 

quien comparó con un proxeneta 
«dedicado a traficar con putas de 
postín». También se enfrentó a 
Elías y Gracia Querejeta, cineastas 
que adaptaron la novela de Marías 
Todas las almas a la gran pantalla, 
con tan poco acierto que el escritor 
pidió que eliminasen su nombre de 
los créditos e inició contra ellos un 
largo proceso judicial que acabó 
ganando.
En cuanto a su personalidad, afirma 
quien lo conoce que es bastante 
bromista en la intimidad, pero que 
su carácter se agria sensiblemente 
cuando alguien lo para por la calle. 
Al parecer, Marías está harto de que 
escritores novatos o admiradores 
desconocidos lo reconozcan y 
aborden en la vía pública. Al fin 
y al cabo, se conoce que vive en 

la Calle Mayor y no es difícil de 
localizar. Por lo demás, sabemos 
que de joven formó “pandilla” 
con el célebre poeta Luis Antonio 
de Villena y el filósofo Fernando 
Savater; durante sus desmadres 
nocturnos por Madrid, Marías tenía 
fama de acróbata: le encantaba 
hacer piruetas en la acera y en las 
farolas cuando estaban ebrios.
Además, Javier Marías es el rey 
de una isla caribeña. Entremos en 
detalles: en el Mar Caribe, dentro 
del territorio de Antigua y Barbuda, 
se encuentra la Isla de Redonda, 
deshabitada y misteriosa. Pues 
bien, un escritor inglés de fantasía, 
Matthew PhippsShiel, se inventó 
que su padre lo había coronado rey 
de aquella isla; desde entonces, la 
leyenda se ha propagado y este 

título real 
ha ido 
circulando 
de un 
escritor a 
otro. Hoy 
en día, 
es Javier 
M a r í a s 
el que 
ostentala 
c o r o n a  
r e g i a ( y 
ficticia, claro) de la Isla de Redonda 
y, como tiene derecho a formar una 
corte, ha otorgado a sus amigos 
novelistas títulos de duque en la 
isla. Suponemos que a ellos les 
hace ilusión.

     “ Curiosidades de grandes escritores” 

     javier Marías

Por javier Adrada  de la Torre
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    “Frases para cambiar vidas” por Ignacio Novo (www.frasesparacambiarvidas.com)

Siento una especial debilidad por las 
noticias que cuentan historias con un 
claro trasfondo emocional y que hablan 
de personas comunes quehacen cosas 
extraordinariascapaces de inspirar y 
servir de ejemplo. Gente maravillosa que 
nos lleva a contemplar el mundo de una 
manera mucho más esperanzadora que 
si solo fijamos la mirada en el grueso de 
la información casi siempre repleta de 
desastres, vilezas y malos modos. 
El titular de la noticia a la que quiero aludir 

este mes rezaba así: “una madre recorre 
el mundo con su hija antes de su ceguera 
definitiva” y en el cuerpo de la información 
se explicaba: Una madre de Phoenix 
(Arizona) se ha propuesto regalarle a su 
hija el mayor número posible de recuerdos 
viajeros alrededor del planeta antes de que 
la pequeña, de seis años y que padece 
una enfermedad degenerativa incurable, 
se quede completamente ciega, según 
informa el diario Daily Mail. El objetivo 
final, en palabras de la madre, es crear 
un banco imágenes suficiente para que 
la niña guarde en su memoria antes de 
que la ceguera la impida ver el mundo por 
completo.
Al parecer la pequeña Cailee, así se 
llama la cría, padece desde los dos años 
vitreorretinopatía exudativa familiar, una 
enfermedad que afecta a su retina que no 
transmite a su cerebro el impulso nervioso 
que la permitiría ver correctamente. 
La niña ya se ha sometido a cinco 
operaciones para retrasar la pérdida de 
visión que llegará en cualquier momento.
Tras consultar a varios médicos 
especialistas que aseguraron que la niña 
guardaría en su mente todas las imágenes 
que pudiera recoger mientras tuviera 
visión, la madre se propuso realizar un 
largo viaje. Ver el océano desde cerca, 
ir de acampada juntas, practicar la 
escalada, o montar a caballo son algunas 
de las actividades que ya han completado 
en distintos puntos del planeta.
Juntas han ido desde Disneyland, donde 
la pequeña pudo abrazar a la protagonista 
de La Bella y la Bestia, hasta al acuario 
SeaWorld, uno de los parques marinos 

más grandes del mundo. 
También han ido a cazar caracoles y a 
clases de cocina. Con la idea de contar 
su aventura y mostrar al mundo los 
sueños cumplidos de Cailee, su madre 
ha creado en Instagram un perfil en el 
que muestra las peripecias del viaje. 
Además,con el fin de continuar sumando 
kilómetros y experiencias y cumplir 
todas las metas que se han propuesto, 
la madre ha lanzado una campaña de 
crowdfundingpara recaudar los fondos 
necesarios y completar la odisea. Su 
recorrido que se puede seguir a través 
del perfil de Facebook Cailee's Corner.

Ciegos a lo esencial

La historia de la pequeña Cailee a la que su 
madre quiere enseñar el mundo antes de 
que se quede ciega para siempre, debería 
ayudarnos, creo, a entender que nuestra 
vida es un milagro tan improbable, que 
no estimarla suficiente supone un enorme 
desperdicio, cuando no directamente un 
sacrilegio. 
Volviendo a la frase inicial de Saramago, 
yo también creo que aun conservando 
la visión, nos volvemos ciegos. Que nos 
acostumbramos de tal manera al mundo 
y a sus maravillas que cualquier cosa ya 
se nos antoja vulgar y rutinaria y que no 
damos mérito a lo que consideraríamos 
un invaluable tesoro si lo llegásemos a 
perder algún día. 
Por ejemplo, solo nos movilizamos 
para tomar medidas y empezamos 
a comprender lo maravilloso que es 
disponer de buena salud, cuando 

sentimos la amenaza de perderla. 
Entonces sí. Entonces recapitulamos, 
nos concienciamos, arbitramos remedios 
y comenzamos a dar la importancia que 
merece a lo esencial y no a lo puramente 
accesorio. 
Las prioridades cambian y todo aquello a 
lo que no le dedicábamos tiempo antes 
perdidos o abrumados en otras peleas, 
ahora sí se torna vital. No es absurdo que 
hayamos de enfrentarnos a una desgracia 
para apreciar nuestra vida y mostrar el 
máximo interés y consideración a quienes 
habitan en ella.
Yo te desafío a que desde hoy vuelvas 
adegustar el sabor delo cotidiano y no 
solo cuando sientes la amenaza de su 
ausencia.
Que celebres de nuevo la salida del sol o 
su ocaso. Que dejes de maldecir la lluvia 
porque te obliga a cargar con el paraguas 
y desluce tus zapatos, y no la eches de 
menos y le des importancia al ver asomar 
la sequía.
Esperando el “gran acontecimiento” te 
pierdes vivir los pequeños espectáculos 
que a diario nos presenta la vida. Y es 
que si no aprendemos a disfrutar de lo 
cotidiano tampoco gozaremos bien de lo 
majestuoso, si es que acaso llega.
¡Qué pequeñas son mis manos…! En 
relación con todo lo que la vida ha querido 
darme. (Ramón J. Sénder, escritor 
español.)

Sígueme en Twitter @ignacionovo

“Creo que no nos quedamos 
ciegos, creo que estamos ciegos”  
(josé Saramago, escritor, nove-
lista, poeta, periodista y dra-
maturgo portugués)

CULTUrA

         “Juglaresca” por Manuel López Azorín (http://manuellopezazorin.blogspot.com.es/)

Los sentimientos, las 
emociones surgen siempre de 
modo involuntario. El hombre 
generalmente tiende a no 
mostrarlas  por temor a ser 
tachado de débil. La mujer, 
que sabe mucho más de todo 
esto no las reprime. El hombre 
debería de aprender  de las 
mujeres y exteriorizarlas. No 

es menos hombre el que 
las expresa. Por amor  se 
pueden manifestar todas 
ella y por amor ocultarlas, 
pero silenciarlas, aunque sea 
por amor, “es morirse por 
dentro”.
Os dejo para este principio de 
otoño este romance endecha 
que es una composición triste, 
asonantada en los versos 
heptasílabos pares,  en la que 
el poeta se lamenta de algo.

-Silenciar emociones-

Como los manantiales 
fluyen los sentimientos,
surgen a borbotones,
nacen desde muy dentro
y como el agua clara,
sinceros, claros, frescos,
se muestran transparentes

mientras discurren lentos
o rápidos  y alegres,
con un rumor sereno
o impacientes prisas
mostrando a cielo abierto
lo más hermoso y hondo, 
lo más grande y más bello.

No pueden evitarse.
Corren los sentimientos  
igual que corre el agua,
son emociones, viento.

Del corazón nos nacen  
y el corazón, latiendo,
confiesa sus razones  
que la razón, al tiempo,
no entiende  por qué pasa
(igual que yo no entiendo).
No es cosa de entender, 
no es del entendimiento
que nace la emoción
sea risa o desconsuelo.

Esto es “un no sé qué  
que queda balbuciendo”
sea mirando la tierra
o sea mirando al cielo.
Juan de Yepes lo dijo 
Sin entender, sabiendo, 
que la razón más alta 
de su emoción, su celo,
era el amor más puro,
más dulce, más eterno.

Sin ser aquel frailico 
de tan hermoso vuelo,
el ser humano busca
en el amor, de pleno,
sentir las emociones
mas, las silencia luego. 

El amor cuando nace, 
ya manantial, ya fuego,
se muestra para darse
sin condición y luego,
si ese amor sufre, llora,

o acaso siente miedo…
el que ama sufre y siente
el mismo desconsuelo
y el temor se apodera
y los mantiene presos.

Tú eres mi manantial
y me nutre tu aliento
y mis ojos son agua
si me pides silencio.

 –No te sientas culpable, 
me respondes. Me siento, 
pero acato tu voz 
de temor, aunque pienso:

Como los manantiales  
fluyen los sentimientos.
Silenciar emociones 
es morirse por dentro.
Pero si tú lo pides  
yo, por ti, las silencio.
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